

EL BOCAL

El paraje de El Bocal, situado tres kilómetros al sureste del municipio de Fontellas, es el inicio del Canal Imperial de Aragón. La construcción de este canal, que abastece de agua a Zaragoza a partir de 1782, tuvo un antecedente histórico en la Acequia Imperial, iniciada en 1529 en Fontellas y que, tras diez años de construcción, llegó hasta Gallur. Gracias al impulso del Conde de Aranda en el Gobierno y al nombramiento de protector de Ramón de Pignatelli, esta gran obra se llevó a cabo a finales del siglo XVIII.

El palacio es un edificio, cuya primera factura trata del siglo XVI, del que se conserva un gran escudo de España típico de ese tiempo. En los siglos posteriores fue remodelada y recreado. Su fachada principal, construida en piedra y ladrillo, cuenta con dos torreones simétricos. Está rodeado de una zona ajardinada con estanques y estatuas. El interior del palacio está habilitado con zonas de reunión y de estar y decorado con mobiliario de época.

El Palacio de Carlos V es patrimonio de la Confederación Hidrográfica del Ebro y ha sido escenario de reuniones de los gobiernos de Navarra, Aragón y La Rioja, tanto a nivel de presidentes como de consejeros y técnicos.